

CDU - Fraktion des Rotenburger Stadtrates
Dr. Klaus Rinck, Ulmenweg 1, 27356 Rotenburg

Stadt Rotenburg (Wümme)
Hauptamt
Rathaus

27356 Rotenburg (Wümme)

13/4 We



Am 10.7. v. W. Steiner

Rotenburg (Wümme), den 13.04.2016

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Weber,

im Namen der CDU-Fraktion reiche ich folgenden Stadtratsantrag zum bereits laufenden Vorgang „Änderung der Sitzungszeiten“ zur Beratung ein:

Änderung der Sitzungszeiten der Fachausschüsse des Stadtrates Rotenburg

Der Rat der Stadt Rotenburg möge beschließen:

Die Sitzungszeiten der Fachausschüsse des Rotenburger Stadtrates beginnen zukünftig in der Regel um 17 Uhr. Die Fachausschüsse können in ihrer konstituierenden Sitzung, die stets um 17 Uhr zu beginnen hat, mit einer Mehrheit von zwei Dritteln der stimmberechtigten Ausschussmitglieder einen abweichenden Sitzungsbeginn festlegen. Der Sitzungsbeginn soll jedoch nicht vor 15 Uhr und nicht nach 19 Uhr liegen.

Begründung:

Die Terminierung der Fachausschüsse in den Nachmittagsstunden hindert viele berufstätige, politisch interessierte Mitbürger der Stadt am Besuch der Sitzungen. Insbesondere den ehrenamtlichen Mandatsträgern, die berufstätig sind, wird die Mitarbeit in den Ausschusssitzungen erschwert.

Die Vorteile der frühen Sitzungszeiten für die Mitarbeiter der Verwaltung, durch die insbesondere Überstunden vermieden werden, sind der CDU-Fraktion bewusst. Daher spricht in unseren Augen auch nichts dagegen, die Sitzungen in den Nachmittagsstunden zu belassen, wenn sich zwei Drittel der stimmberechtigten Ausschussmitglieder darauf verständigen können.

Sind Fachausschüsse mit Mitgliedern besetzt, die aufgrund einer auswärtigen Arbeitsstelle, aufgrund starker beruflicher Beanspruchung oder aus anderen zu respektierenden Gründen erst zu einem späteren Zeitpunkt als um 17 Uhr zur Sitzung erscheinen können, sollte der Ausschuss auch die Möglichkeit haben, einen entsprechend späteren Beginn festzusetzen, jedoch i.d.R. nicht nach 19 Uhr. Die Notwendigkeit einer Zwei-Drittel-Mehrheit für eine Änderung des Sitzungsbeginns sorgt aus unserer Sicht für ein angemessenes Verhältnis von Einzel- und Mehrheitsinteressen. Finden sich für einen abweichenden Beginn keine hinreichenden Mehrheiten, bleibt es bei dem Beginn um 17 Uhr.

CDU - Fraktion des Rotenburger Stadtrates
Dr. Klaus Rinck, Ulmenweg 1, 27356 Rotenburg

Uns ist bewusst, dass mit Verlegung der Sitzungszeiten etablierte Strukturen durchbrochen werden, wir sind uns aber sicher, dass sich neue, gute Gepflogenheiten finden werden, die für einen ähnlich reibungslosen Ablauf der Sitzungen sorgen werden, zumal Ausschusssitzungen in zahlreichen anderen Kommunalparlamenten ebenfalls in den späten Nachmittags- oder Abendstunden liegen. Die Sitzungen des Verwaltungsausschusses werden durch unseren Antrag nicht berührt. Sie sollen weiterhin i.d.R. um 15 Uhr beginnen.

Mit freundlichen Grüßen



Eike Holsten

Stv. Vors. der CDU-Fraktion
im Rat der Stadt Rotenburg